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Como parte de la 
comitiva chilena que 
participó en al 
tradicional evento 
cinematográfico, se 
reunió con algunos 
representantes para 
obtener fondos y así 
realizar su proyecto. 

Por Sebastián Grant Del Río. 
sebastian grant(odiarioelsurd 

demás dela experiencia de 
As "parte del Festiv: 

¡cional de Cine de Berlín, 
y todo lo que implica; el director 
penquista Juan Mora Cid llegó a 
la Berlinale” -se realizó entre los 
días 13 al 23 de febrero, para dar 
cuenta de los avances de su se: 
gundo largometraje, “Aguas 
muertas”. 

La obrasse encuentra en su eta: 
pa de desarrollo, desde mediados 
de 2022, y para Mora era relevan- 
tecontarlos avances de lamisma. 

“Lo principal era hacer visible 
(la producción) en el Mercado de 
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zador de 41 años, quien fue parte 
dela comisión chilena en Berlín, 
a través de AguaLoca Films, pro: 
ductora de la cinta 

Mora Cidfueel único represen 
tante de la Región del Biobío a la 
cita 2025, de la delegación chile 
a (20 personas), coordinada por 
Pro Chile y CinemaChile. 

“Aguas muertas” fue incluida 
en el Catálogo Oficial de la comi 
tiva, cuya postulación se concre 
tó al ser considerada por Hessen 
Film(2023) y asíaccedera fondos 
en Alemania 

“Laexperienciade participaren 
un encuentro de nivel mundial 
como la Berlinale es enfrentarse 
a larealidad de que el cine no só. 
loesunarte, también un negocio, 
una industria”, indicó Mora, cuyo 
debut en el largometraje fue con 
“Dominio vigente: el valor de 
la tierra”, estrenada en 2020. 

Porlo mismo, Moraapun- 

Juan Mora Cid 
siente que es 
muy 
importante 
generar 
instancias de 
aprendizaje y 
formación en el 
cine pensando 
en proyectar 
una industria 
en la región. 

Juan Mora Cid mostró avance de "Aguas muertas” en el Mercado de Cine Europeo de cita alemana 

Director penquista acaparó miradas 
con nueva cinta en el Festival de Berlín 
tó,esqueelcreadordebeestaren 
focado y concentrado en lo que 
necesita para concretar. “De lo 
contrario te pierdes”, sentenció. 

PENQUISTA EN ALEMANIA 
Elrealizadorindicó que uno de 

los puntos relevantes respecto a 
su mueva apuesta, es que se logró 
una reunión presencial con 
Hessen Film (la entidad que en: 
tregaría el primer financiamien: 
10) y la productora Fourmat Film 
(hará la coproducción del filme). 
*Conambasse acordó postular 

en el mes de marzo al fondo de 
asignación directa para el desa 
rrollo del guion definitivo y la 
preproducción, que contempla 
visita de locaciones. Esto con el 
objetivo de levantar un cálculo 
sólido parael presupuesto del ro 
daje”, explicó, indi 
cando que es 
pera filmar 
en enero de 
2026, y es 
trenar a fi 

nes — de 
2027. 

-Osea, tu 
paso por el 
EFMsesien- 
te positivo. 

Sabes, 
también es 
importante 
enestasinstanó 
cias detenersea 
observar có: 

¡a 
ma, 
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mose mueve el mundo delcinea 
nivel internacional, cómo te ha 
cenverlarealidad de todaslaseta 
pas por las que tiene que atravesar 
una producción cinematográfica. 
Proyectos en todas sus etapas de 
avanceson expuestos en este cer 
tamen. Por esa razón hay que te 
ner la claridad de la etapa en la 
quese encuentra el tuyo y lo que 
necesitas a la brevedad: siempre 
hay alguna productora interesa: 
da en participar de un proyecto 
claro y bien estructurado. 

En ese sentido, indicó que la 
idea germinal de su nueva pelícu 
la apareció en mayo de 2021, 
cuando aún se encontraba en la 
onda defestivales con “Dominio 
vigente”. “Pero en 2023 con su 
exhibición en la plataforma de 
Ondamedia enChile y Behind the 

Tree en Alemania, pu 
de concentrar 

me de lleno 
en esta nue 
va pelícu- 
la”, contó. 

- Al final 
se trata de 
una 
riencia 
completa. 
-Llevas la 

L-— película 
dentro tu: 

yo, es 

  

Ministerio de las Culturas benefició a grupo local con casi $150 millones 

Orquesta de Cámara 
Ciudadana obtuvo fondos 
para realizar 29 conciertos 
Los 20 integrantes profesionales llevarán a cabo variadas 
presentaciones gratuitas en diferentes lugares de la Región del 
Biobío, con el fin de facilitar el acceso a la cultura y la música. 

La Orquesta de Cámara Ciuda 
dana de Concepción, bajo la direc 
ción del maestro argentino Lean 
dro Botto, fue una de las agrupa 
ciones desutipo que acaba de ser 
beneficiada por el Fondo de la 
Música, en su convocatoria “Or. 
questas Profesionales Doctas 
2025”. 

Esto le permitirá realizar y fi 
nanciarsu temporada 2025-2026, 
la cual contará 29 conciertos por 

años de carrera artística 

suma la agrupación que 
nació el 2016 bajo el 
cobijo del municipio 

penquista 

diversos sectores de la Región del 
Biobío, como parte del impulso 
queseleestádando ala ciudad en 
el marco de su reconocimiento 
como Ciudad Creativa de la Mú 
sica UNESCO. 

Entregado porel Ministerio de 
las Culturas, las Artes y el Patri 
monio, el monto en apoyo a or 
questas profesionales doctas, en 
este caso alcanza un monto que 
asciende alos $144.999.855. 
Sumado a lo anterior, la Muni 

cipalidad de Concepción, en su 
calidad de encargado de la agru 
pación fundadaen 2016,cofinan 
ciaráun20% de lainversión total 
aportando con $ 29 millones. 

La idea es crear una audiencia 
enfocada en niños y jóvenes du 
rantelos conciertosen 1o diferen 
tes comunas. 

Este nuevo hito suma una 

alianza con el Teatro Biobío y es 

tablecimientos educacionales 
donde se realizarán las citadas 
presentaciones. 

“Parte de este fondo implica el 
compromiso conla músicachile- 
na, tanto de compositores, direc- 
tores o solistas. Nosotros inclui 
mosen todas nuestras programa- 
ciones música de compositores 
nacionales y, sobre todo, locales”, 
apuntó Leandro Botto, lo cual se 
considerará en los 29 conciertos. 

El conjunto penquista integra 
do porz6músicosentre estudian- 
tesy profesionales fue elúnicoad 
judicado en el Biobío. 
“Queremos hacer más y mejor 

música, y con este beneficio po- 
demos abarcar una propuesta 
programática mucho más grande 
y conmás instrumentos”, comen- 
16 el director, reiterando la pro 
puesta de mostrar música local y 
un programa educacional. 

parte de tu vida diaria. Si entras 
en la Berlinale entras con tu pelf 
cula y allí cuentas sobre ella y ge 
neras lazos importantes. Imagína 
te que dos semanas antes estaba 
enla frontera cordilleranacon Ar 
gentina, cabalgando junto a un 
amigo pehuenche, que me mos 
trabalas posibles locaciones para 
la película. Simplemente, mema 
ravillaba ante tal esplendoroso 
paisaje. Y dos semanas más tarde 
te encuentras en la Berlinale ex 
poniendo el proyecto de forma 
oficial en una de la citas más im 
portantes del cine mundial. Sin 
duda,es un avance sustantivo ha: 
cia la realización de la película. 

-Ahora, en lo concerniente ala 
cinta, ¿qué tl se recepcionó el 
avance? 

Siento que como proyecto, 
“Aguas muertas” causó mucha cu 
riosidad enla delegación chilena, 
una propuesta novedosa, que 
conjuga el terror psicológico con 
el drama ubicado en la cordillera. 
Además, es una apuesta que nace 
desde región y, por lo mismo, tie 
ne sus dificultades para salir a la 
luz. Sin embargo, esta vez tuvo 
mucho más consistencia y clari 
dad y eso «sin duda- hace madu 
rarel proyecto en su línea argu 
mental como también enel desa: 
rrollo de su producción. 

CINE DE TERROR 
Con más de tresañosen proce- 
so de desarrollo, tiempo en 

que se ha trabajado su ar 
gumento e investiga: 

ción en diferentes 
sectores del Alto 
Biobío, para Mo 

ra Cid la trama 
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La comitiva chilena fue parte del EFM hasta el 19 de abril. 

lograobservarlas diferencias y si 
militudes que “existen entré las 
distintas comunidades que con 
formaneste gran territorio. A par 
tirde una investigación en terre- 
nose desarrolla la historia de fic: 
ción en el género de terror”. 

“Aguas muertas” relata la vida 
del único lonko que va quedando 
en el territorio, Ankan y su hija 
Nayfúl. “Tras perder a su esposa y 
a su hijo mayor (ambos) deben 
enfrentarel designio de un llama- 
do ancestral, que reclama la vida 
desu hija Antiguos espíritusatra- 
pados en un cementerio inunda 
do porunarepresa la han elegido 
como su voz y su liberadora", 
cuenta el director y guionista. 

-¿Cómo trabajas el terrorenla 
película desde 

El género de terror del que ha: 
blamosestará plasmado atmosfé 
ricamente en el diseño sonoro 
que estamos pensando para la 
misma película. Asu vez, los per 
sonajes invisibles al ojo humano 
estarán presentes durante toda la 
historia, a través de efectos sono 
ros, que tendrán que interactuar 
con los protagonistas. Lo siento 
como un hermoso desafío sono 
ro y visual. 

DESDE ALEMANIA 
Con 15 años de residencia y es 

tudios de especialización en di 
rección de cine en Alemania, en 
trelasciudades de Gottingen, Ber 
lín y Kassel, Mora Cid decide re. 
gresar a su tierra natal, instalán- 
dose en Concepción desde el 
2023. 
“Comencé a asentarme nueva- 

mente con este proyecto y luego 
con la proyección de una Escuela 
de Cine en la que me encuentro 
trabajando actualmente” explica 

Como propuesta la nueva 

película del realizador 

penquista generó mucha 

curiosidad en la cita 

berlinesa y delegación 

chilena, al conjugar terror 

y drama cordillerano. 

sobre esta instancia formativa 
realizadaen Los Ángeles hacedos 
años, a través de la Corporación 
Cultural Municipal, y con mirasa 
plantearla este año en la capital 
regional, a través de la UdeC. 

-Desdelo propiamente fílmico 
y desarrollo de industria, ¿cuáles 
son los planes en Concepción? 

En lo fílmico estamos traba- 
jando con Leyla Selman en un 
proyecto de largometraje que se 
1á 100% producido en Concep 
ción. El guion lo estamos desa: 
rrollando ambos, como una pro 
puesta de cine independiente 
que pronto daremos a conocer 
con más detalle. Creo que es sú 
per importante la vinculación 
con actores del ámbito escénico 
dramático, en donde poderdesa 
rrollar propuestas fílmicas inde 
pendientes de bajo presupuesto, 
para darle impulso a la produc 
ción original desde Concepción, 
para que se prolongue en el 
tiempo. 

  

La Orquesta de Cámara Ciudadana de Concepción ha sumado importantes escenarios en sus nueve años. 

SER UN APORTE 
El Fondo de Música queen este 

caso se otorga a elencos con más 
decinco años de trayectoria, lega 
directoal municipio, paraserdes 
tinado al grupoartístico. 

“Esun hitoimportante para los 
vecinos y vecinas de la comuna 
de Concepción y también para 
los músicos. Todos sabemos que 
es muy difícil llevar una carrera 
de música docta en Chile, por lo 
que estamos contentos por el 
equipo", saludó Paloma Zúñiga, 
seremi de Culturas, durante la en- 
trega de la inversión horas antes 

del corte de luz masivo ocurrido 
el martes en el país. 

Cabe mencionar que hace dos 
años este mismo fondo se le con- 
cedió a la Orquesta de Cámara 
Ciudadana, sin que se repitiera el 
año pasado, por lo que Botto des- 
tacó la ayuda municipal para la 
realización de la temporada 202. 

El alcalde de Concepci 
tor Muñoz, hizo énfasisen la im- 
portancia que marca está inver- 
sión para fortalecer el lado musi- 
cal y cultural, de una ciudad de 
prestigio artístico. 

“Esto es importante, porque 

  

Concepción esla ciudaddelamú 
sica y es relevante que se sepa en 
la región y en el país”, dijo. 

Una asociación también clave 
eslarealizadacon el TBB, para lle 
vara cabo las presentaciones lo- 
cales que se realizarán este año. 

“Para nosotros recibirlos en el 
Teatro es una alegría, porque esta 
orquesta ha generado un público 
creciente con la música clásica 
formando audiencias. Sentimos 
que eso es un aporte tremendo 
para la ciudad”, resumió Manuel 
Ubilla, director de marketing y 
contenidos del Teatro Biobío.
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